

Quinta Región es la zona con más campamentos en el país: hay 335

Según TECHO, la cifra desde la última medición aumentó en 55. Viña del Mar, con 114, es la comuna con más asentamientos irregulares de Chile.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Con el objetivo de conocer la realidad país y con ello avanzar hacia las demandadas mejoras habitacionales, TECHO-Chile presentó este jueves en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, los resultados del Catastro Nacional de Campamentos 2024-2025, medición que volvió a posicionar a la región en un lamentable podio: Valparaíso sigue siendo la región con mayor cantidad de campamentos en el país.

Es que lejos de experimentar una baja sostenida, la región sigue arrastrando esta lamentable realidad desde el año 1996, periodo en el que por primera vez el Ministerio de Vivienda y Urbanismo contabilizó los asentamientos irregulares.

En detalle, según señala el documento de TECHO, Valparaíso cuenta con 335 campamentos, 55 más que la última medición (a modo de comparación, cabe señalar que la Región Metropolita-



BELÉN ESPINOZA: "COMBINACIÓN ENTRE BAJOS INGRESOS Y HACINAMIENTO ES UNA OLLA A PRESIÓN".

tana, por ejemplo, solo registra 153).

Estos asentamientos se encuentran localizados principalmente en las comunas de Viña del Mar, Valparaíso, Quilpué, San Antonio y Villa Alemana.

En ellos, precisa el estudio, "viven actualmente 30.458 familias en total, en las cuales habitan 19.852 niños, niñas y adolescentes menores de 14 años, mientras que 7.518 personas son adultos ma-

yores y 1.955 habitantes se encuentran en situación de discapacidad".

Por otro lado, "en los campamentos de la región 472 familias pertenecen a pueblos originarios", mientras que "habitan 5.484 familias migrantes".

La comuna que reviste de mayor preocupación es Viña del Mar al poseer 114 de estos asentamientos, convirtiéndose así en la ciudad con más campamentos del país.

RAZONES

En cuanto a las razones que hay detrás de este complejo panorama, el análisis refiere que, "en esta región predominan la necesidad de independencia y el alto costo de los arriendos, ambos en un 78,2%, seguido de los bajos ingresos en un 74,6%".

Al respecto, Belén Espinoza, directora regional de TECHO-Chile, examinó que "la combinación entre bajos ingresos



MÁS DE 19 MIL NIÑOS DE LA ZONA VIVEN ESTAS CONDICIONES.

114

de los 335 asentamientos que hay en la región están en Viña del Mar: es la ciudad con más campamentos de Chile.

y hacinamiento actúa como una verdadera olla a presión en las ciudades de la región. Lo vemos claramente en los datos del último Catastro: la principal razón que empuja a las familias a llegar a un campamento en la Región de Valparaíso es la necesidad de dejar de vivir como allegadas".

"El Catastro 2024-2025 registró 55 nuevas familias en campamentos respecto de la medición anterior, lo que implica que, con este ritmo, no estamos revirtiendo la tendencia: apenas 'empatamos' el número de familias que dejan los campamentos con aquellas nuevas que van llegando", agregó.

ACCIONES

A propósito de la jornada de ayer, y ante la presen-

cia académicos y autoridades, una sola interrogante se tomó la PUCV: ¿Qué hacer para revertir esta tendencia?

"Los académicos, los profesores de las ciencias, de la ingeniería, deben poner en sus propias aulas estas temáticas. Nosotros estamos abiertos a eso, a llevarlos a terreno, a conocer las diferentes perspectivas, porque sabemos que cada carrera puede aportar diferentes aspectos", aseveró Espinoza.

El delegado presidencial, Yanino Riquelme, en tanto, aseguró que un punto a analizar es la especulación.

"Tenemos una especulación muy grande con respecto a los valores de los terrenos; ahí tenemos una situación muy grave, porque cuando queremos generar algunas soluciones desde el punto de vista constructivo, desde el punto de vista de poder tener un banco de terrenos para poder hacer proyectos, hoy día, en esta zona en particular, está siendo muy complejo", comentó la autoridad. ☺